
2013年的房地产市场已经越来越像是个“娱
乐”市场了，比如，王石婚变情牵年轻他30岁
的女演员田朴珺，任志强和潘石屹在微博上
你来我往，并出版了一本书《微博二人转》
等。而这些新闻往往登上了娱乐版而不是房
地产版，所以，我们盘点的关键词也要紧跟潮
流，娱乐一番。郑州晚报记者 范建春
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曾几何时，豪宅还是
人们遥不可及的梦，是富
人阶层的专享。但是，在
郑州，在 2013 年，豪宅项
目似乎铺天盖地而来，几
近融入我们自己或身边人
的生活。

目前，号称自己的楼
盘为“豪宅”的项目在郑
州已经数不胜数，豪宅项
目也在郑州高端住宅市
场 上 呈 现 缓 慢 上 升 趋

势 。 不 过 ，相 比 一 线 城
市、二线城市，郑州的豪
宅市场由于消费水平、居
住理念等诸多原因而一
直略显薄弱。而且，目前
郑州市场上的豪宅项目，
相比较而言，仍属于稀缺
产品。

点评：纵观北京等城
市 20 年的豪宅发展史，
可 以 发 现 ，豪 宅 的 更 替
速度堪比科技产品。所

以，今天开发的豪宅，谁
能 说 10 年 以 后 依 旧 领
先？

相较于好宅、高档住
宅，豪宅在质量、档次、规
模和售价等方面都要更高
一等，既是舒适生活的代
名词，也是居住者身份的
象征。那么，郑州的豪宅
能否经得住时间的考验和
岁月的沉淀？让我们拭目
以待吧。

品一品
这一年有哪些关键词让人欲说还休

今年对于河南来说，郑州航空港
区无疑是最热的话题。

3月7日，国务院正式批复《郑州航
空港经济综合实验区发展规划（2013~
2025年）》，作为首个上升为国家战略
的航空港经济发展先行区，郑州航空港
的发展立刻成为外界关注的焦点。

目前，航空港区已经成为全省经
济社会发展的核心增长极和改革发
展综合实验区之一，也是河南省对外
开放的重要窗口和基地。特别是富
士康的落户以及马云菜鸟公司的进
入，更是让这里变成了一块正在起飞
的投资热土。于是，众多房企也纷纷
抢驻航空港区，掀起了一场空前的

“造城运动”。
点评：有业内人士预计，航空港

区将成为第二个郑东新区，成为郑州
日新月异发展中的一道亮丽风景
线。因为与郑东新区相比，航空港区
的现在就像10年前的郑东新区，一片
荒芜；但是，与郑东新区不同，航空港
区的交通优势无可比拟。虽然起步
较晚，但航空港区的基础设施、公共
服务、交通组织、配套跟进等已经走
在了郑州都市区建设的前面。未来，
在“现代航空都市”的目标定位下，绕
着建设大枢纽、培育大产业、塑造大
都市这一主线，航空港区定将成就郑
州都市区的繁荣！

房产税，真的要来了！5月31日，
中国政府网全文公布了《国务院批转
发展改革委的通知》，其中“逐步推进
房产税改革”的提法最为引人关注。

8 月，财政部向全国人大常委会
预算工委通报关于贯彻落实十二届
全国人大一次会议预算决议和履行
政府三项承诺时表示，将加快推进营
改增等相关税制改革。

10 月召开的三中全会，在其《中
共中央关于全面深化改革若干重大
问题的决定》中再次明确提出，“加快

房地产税立法”。
点评：房地产税制的出台是在我

国目前房价持续上涨、调控呼声很高
的背景下进行的。虽然还未开征，但
是已经被一些专家寄予了过多的期
望，诸如稳定房价、抑制投机、增强土
地的宏观调控等。不过，房价上涨、
房地产市场泡沫等问题，一般来说是
由市场供求决定，并受多方面因素共
同影响形成的，并不是一个简单的房
地产税制可以有效解决的。因此，我
倒觉得，这仅仅是一个税种而已。

房地产税

“限价令”本来并不是一个新政
策，自 2011 年以来不少地区都在执
行。不过，自从 9 月份郑州升级版的

“限价令”出台后，随后的“京七条”
等，以及武汉、杭州等至少 16 城市在
年末纷纷出台新的调控政策，使得

“限价令”又重出江湖。尤其是对于
房价上涨预期比较强的一线城市及
部分二线城市，为了控制房价上涨的
预期，各地或正式发文重申限价政
策，或从审批层面以延发高端楼盘预
售许可证、控制备案时间来调节价格

的走势。
点评：房产调控政策作为楼市变

动的风向标，“国五条”细则下的房
产税收、房贷比例、单身限购令等即
对限制楼市投资性需求、遏制房价
过快上涨起到了立竿见影的作用。
所以，年末这轮“限价令”新政，似乎
在传达着一个信息，那就是 2013 年
的房产市场虽然中央层面调控不
多，但是地方政府是多姿多彩，这些
色彩定会在蛇年楼市里交织成一曲
跌宕起伏的乐章。

本来，十八届三中全
会以后，市场上对“小产权
房”的解读是要放开，引得
很多小产权房的价格开始
猛涨。可是，11 月 22 日，
国土部、住建部联合下发

《关于坚决遏制违法建设、
销售小产权房的紧急通
知》，要求各地坚决遏制最
近一些地方出现的违法建

设、违法销售小产权房问
题，“对在建、在售的坚决
叫停，并依法查处”。两部
委突然使出重拳，击碎了
近期小产权房转正的传
言。

点评：每次关于小产
权房的风吹草动，都能引
起市场极大的波动。因为
对于小产权房而言，政策

就是其最大的风险。在保
障性住房体系还不能真正
发挥其社会保障作用的背
景下，作为价格低廉的一
种产品，小产权房现象可
以说在一定程度上缓解了
一部分人住房难的问题。
从这个角度看，小产权房
将何去何从，确实需要谨
慎对待。

2013 年，过去零零星
星的“鬼城”现象迅速得到
蔓延，有关“鬼城”的描述
也充斥着媒体和网络。营
口、鄂尔多斯、温州等城市
的大面积住宅空置和房屋
滞销现象也被诸多媒体的
报道所证实。

随着城市化的推进，
目前各地出现了越来越多
的新规划高标准建设的城
市新区，这些新城新区因
空置率过高，鲜有人居住，
夜晚漆黑一片，被形象地
称为“鬼城”。2013年，“鬼

城”队伍开始迅速扩容，除
了此前广泛报道的贵阳、
营口等城市外，江苏常州、
河南鹤壁和湖北十堰等，
也都出现鬼城的“魅影”。

点评：“鬼城说”在今
年继续成为喧嚣一时的话
题。而且据说“鬼城说”已
经给整个地产行业生态带
来了一连串影响，为了防
范三线城市变成“鬼城”的
风险，开发商们开始出海
卖房；为了能增强业主黏
性，开发商推出了云服务
和云平台，并从中看到了

以地产作为平台发展线下
“淘宝”的新机会；同样，也
是因为担心“鬼城”和楼市
调控的再度加码，开发商
们开始把业务向上游的金
融产业延伸。

不过，“鬼城”一词其
实折射出的是人们对房地
产业复杂的心态与情感：
既讨厌房价过高，怕自己
买不起，又担心出现大量

“鬼城”影响自身的生活。
这看似矛盾的心态，却说
明了人们期望房地产市场
走向平稳和健康的迫切。
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